

MADRID..... 2,00 pesetas al mes
PROVINCIA..... 2,00 pesetas al mes

PAGO ADELANTADO

FRANQUEO CONCERTADO

MADRID.—Año XII.—Núm. 4142

Miércoles 25 de octubre de 1922

CINCO EDICIONES DIARIAS

Red. y Admón., MARQUES DE CUBAS, 3.—Apartado 466.—Tel. 365.

La solución del conflicto hullero

Han quedado satisfechos los hulleros asturianos con la fórmula propuesta por el ministro de Hacienda, señor Bergamín; fórmula que comprende dos partes: primera, la concesión de una prima de 4,75 pesetas por tonelada de carbón nacional que se consuma en el litoral, y segunda, el cobro de los derechos íntegros señalados en el Arancel (7,50 pesetas) a la importación del carbón, con cargo de devolver 3,50 pesetas por tonelada de carbón inglés importado hasta la cantidad de un millón de toneladas, que es la cantidad convenida con Inglaterra como privilegiada con la tarifa reducida de 7,50 a 4 pesetas por tonelada.

Lo primero es una bonificación compensatoria de la reducción arancelaria estipulada en el Tratado con Inglaterra, y lo segundo constituye una medida de precaución contra los fraudes eventuales consistentes en introducir con tarifa rebajada una cantidad de carbón inglés mayor que la autorizada por el Convenio.

La prima o bonificación a la producción nacional se fija, de momento, en 4,75 pesetas; pero será movible cada tres meses si el precio del carbón inglés experimenta fluctuaciones sensibles; de suerte, que la prima subirá o bajará según baje o suba el precio del carbón importado; es decir, que aquélla se moverá en sentido inverso a este precio, pues que su objeto es salvar al producto del país de la competencia ruinosa que podría hacerle el producto extranjero con maniobras especuladoras sobre los precios internacional y nacional.

Este sistema de primas nos parece acertado, y ya lo recomendábamos en uno de nuestros últimos artículos, enumerando sus ventajas sobre otros procedimientos de protección.

Ahora, lo interesante está en la reglamentación y la práctica de las dos cláusulas contenidas en la fórmula del Gobierno aceptada por los asturianos.

¿Quién—y en qué momento—percibirá la prima? Hasta ahora no sabemos más sino que la prima de 4,75 pesetas se establece para favorecer al carbón nacional que se consuma en el litoral, esto es, donde la competencia inglesa podía hacerse sentir más intensamente. Es de creer que por esa disposición la mayor parte del carbón asturiano será transportado al litoral para ser vendido allí. Pero, ¿basta el acto de presencia del carbón asturiano en nuestros puertos para devengar la prima? ¿O será necesario acreditar el acto de venta? Y en este caso, ¿quién cobrará el importe de la bonificación?

Habría que proceder con estricta vigilancia para evitar manipulaciones con el carbón inglés importado, que podría hacerse pasar por algún hábil intermediario como carbón asturiano, al efecto de cobrar la prima y realizar el beneficio correspondiente.

También sobre la cantidad privilegiada de carbón inglés importado pueden emplearse las artes de prestidigitación que los comerciantes de todos los países saben primeramente practicar en las Aduanas, aun las más avisadas y alertadas. La especie de draw back establecida, al exigir el pago íntegro de los derechos arancelarios con cargo de devolver la parte correspondiente a la rebaja estipulada en el Tratado, algo dificultará las maniobras ilegales, haciéndolas desde luego imposibles en las Aduanas respecto al caso concreto en cuestión; pero, en otros sentidos y por distintos modos, todavía podrán intentarse operaciones que perjudiquen a la producción nacional y al fin protector que se persigue con las disposiciones acordadas.

La reglamentación práctica de la fórmula convenida es, pues, muy delicada; y su ejecución tendrá que vigilarse estrechamente y conjuntamente por los organismos oficiales y los patronales interesados. Es un ejemplo más de la necesidad ineludible, que acompaña al ejercicio del Poder, de dirigir el interés público hacia su compenetración con el de la producción nacional, y de contar para ello con funcionarios técnicos, inteligentes y probos.

Otros aspectos del nuevo régimen referente al carbón deberán ser examinados durante la vigencia de él. Las incidencias de la desgravación aduanera del carbón inglés y las de la concesión de las primas al carbón nacional; incidencias en el precio y en el consumo del carbón en el mercado español, e incidencias en la Hacienda pública por los ingresos y las salidas a que da lugar el régimen recién concertado.

Entretanto, por lo que él significa y por ser la solución del grave conflicto asturiano, el régimen enunciado en la fórmula ministerial nos parece un acierto del Gobierno, y señaladamente del señor Bergamín, a quien felicitamos.

Ramón de OLASCOAGA

Bilbao, 21 de octubre.

Quiosco de EL DEBATE
CALLE DE ALCAIA (FRENTE A LAS CALATRAVAS)

LA ACTITUD DE CAMBO EN EL GOBIERNO DE MAURA

Barcelona, 21 octubre 1922. Señor director de EL DEBATE, Madrid. Mi distinguido amigo! En el número de EL DEBATE correspondiente al día 19 aparece, bajo el título «Cambó y la operación de Alhucemas», una información que marca alguna divergencia respecto a manifestaciones que tengo hechas relativas a cuál fuese mi actitud, dentro del Gobierno del señor Maura, en relación con la operación de Alhucemas. Y, por la autoridad que da aquella versión el hecho de aparecer en EL DEBATE, me creo en el caso de utilizar la autorización que hubo de concederme el señor Maura de publicar, cuando yo lo estimase indispensable, la carta que le entregué el día 8 de febrero de este año. Dicha carta dice así textualmente:

Madrid, 8 de febrero de 1922.—Excelentísimo señor don Antonio Maura Montaner.—Mi querido presidente: Transcurrieron bastantes semanas desde la constitución de este Gobierno hasta el momento en que vi surgir, en el pensamiento de usted y de varios ministros, la idea de que la ocupación permanente de los territorios que dominan la bahía de Alhucemas podía y debía ser el coronamiento de la campaña militar que fué el más urgente y principal cometido que el Rey y el país nos confiaron en agosto.

A usted particularmente y a los demás ministros en varias reuniones del Consejo he manifestado constantemente la profunda preocupación y el honroso pesimismo que produce en mi espíritu la empresa de Marruecos, que estimó superior a las fuerzas de España. Ello, no obstante, he participado, sin duda ni vacilación alguna, en la acción que el Gobierno ha realizado hasta ahora para salvar el honor de las armas y el prestigio exterior de España, tan gravemente comprometido con el desastre de julio. Pero cuantas veces se ha tratado en Consejo de ministros de extender por la fuerza de las armas el campo de nuestra acción en Marruecos, y de un modo especial, de ocupar por la fuerza de las armas los territorios que dominan la bahía de Alhucemas, he formulado expresas y terminantes reservas, en el sentido de que los acuerdos que se han tomado de encargar al alto comisario que estudiara y expusiera un plan para realizar esta operación no implicaban el acuerdo de realizarla.

Pero en el Consejo de ayer se leyeron por usted unas notas, que obtuvieron el asentimiento de los demás ministros, en las que se consagra el acuerdo de que la ocupación permanente de los territorios que dominan la bahía de Alhucemas es el final objetivo político-militar de esta campaña. Y este acuerdo del Consejo me plantea a mí el más doloroso conflicto de conciencia que se me haya jamás planteado. De una parte, la conciencia me dice que yo no puedo asociar mi voto y mi responsabilidad a una empresa que (respetando la sinceridad y el patriotismo de los juicios contrarios) es una profunda convicción me dice que ha de ser de funestas consecuencias para España. Y, de otra parte, no se me oculta que el provocar en estos momentos y por este motivo, una crisis ministerial, es producir un estrago de incalculables consecuencias.

Yo creo, mi querido presidente, que si aceptara usted que la divergencia surgida quedará zanjada con mi salida del Gobierno, ello sería lo mejor, pues la unidad de criterio en punto tan fundamental como el que nos separa, compensaría muy sobradamente el quebranto que al Gobierno pueda producir mi salida. Si aceptara usted esta solución yo le ofrezco dar de mi dimisión la explicación que usted redacte y no dar de ella ampliación alguna, como le ofrezco igualmente prestar a mi sucesor todo el concurso que de mí requiera, tanto para la obra de reforma fiscal y elaboración del presupuesto, como para el término de los trabajos de confección y promulgación del Arancel.

Si usted juzga que ello no es posible—yo respetaré su decisión aun reputándola equivocada—, yo le ruego me dé usted la fórmula que me permita continuar en el Gobierno sin asociar mi voto y mi responsabilidad al acuerdo de ocupar permanentemente por acción militar (si, como es más probable, no puede obtenerse por acción política) los territorios que dominan la bahía de Alhucemas.

Yo abrigué, abrigó aún, la esperanza de que cuando el Gobierno examine concretamente la operación y pese sus dificultades y los sacrificios que implica y los riesgos que plantea, el Gobierno actual desistirá de realizarla. Creo también que su estudio y planteamiento es posible que erijan mayor plazo del que necesita el Gobierno para cumplir el cometido para el cual mi personal concurso puede ser de una mayor utilidad. Si ante estas eventualidades cree usted que yo puedo y debo continuar en el Gobierno, manteniéndome como mantengo mi criterio resueltamente contrario a la empresa guerrera de Alhucemas, yo permaneceré en mi puesto hasta que mi sustitución pueda efectuarse sin las dificultades actuales, o hasta el momento en que el Gobierno,

examinado y aprobado el plan que le someta el alto comisario, entienda que su deber le impone emprender la operación militar de Alhucemas: en este momento me sería absolutamente imposible continuar un momento más en el Gobierno.

Usted, que sabe cuánto pesan en mi ánimo sus juicios y con qué satisfacción colaboro a su obra, comprenderá con cuánta pena le causo la contrariedad que sé habrán de producirle estas líneas; pero me enseñó que el primer deber de los hombres públicos es ser fieles a los dictados de su conciencia.

Manda a su afectísimo amigo que estrecha su mano, F. Cambó.

Rogándole quiera acoger en las columnas de EL DEBATE este documento, que precisa clarísimamente cuál fué mi actitud dentro del Gobierno del señor Maura, con relación a la operación de Alhucemas, se retira de usted con un mayor afecto, y la más sincera estima su amigo, Francisco Cambó.

Queda complacido el señor Cambó, cuya carta, así lo reconocerán los lectores, honra su patriotismo.

Por nuestra parte, debemos añadir una aclaración. Alude el jefe regionalista a la autoridad de EL DEBATE; y nos importa hacer constar que, si ello quisiera significar la existencia de especiales relaciones entre este diario y el señor Maura, el supuesto sería absolutamente erróneo.

EL DEBATE, como una vez más, no es órgano oficial del señor Maura ni del maurismo, lo cual no impide para que sienta por el señor Maura una singular veneración; se halla identificado con el ilustre estadista en muchos puntos fundamentales, y, en fin, le considera el político con más aptitud para presidir un Gobierno. Si, en el caso concreto que motiva la carta del señor Cambó, coincido en lo esencial del asunto nuestra información del día 19 con la realidad de los hechos, aseguramos formalmente que la versión dada por nosotros no nos fué facilitada por el señor Maura ni por ninguno de sus familiares. Por lo demás, no hay duda de que, al publicar el señor Cambó la carta por él dirigida al señor Maura, refuerza la autoridad moral de sus opiniones últimamente expuestas sobre la cuestión marroquí.

Aclarado este pequeño incidente, quisiéramos atraer la atención nacional hacia las conclusiones en que Cambó sintetiza su pensamiento respecto al problema del protectorado. Constituyen ellas una ponencia en torno a la cual fuera de desear explánsen opiniones concretas todos los hombres de gobierno.

Inglaterra ahorra más de 2.000 millones en gastos militares

LEAFIELD, 24.—Sir Robert Horne, ministro de Hacienda en el Gobierno anterior, ha declarado hoy que, como resultado de los trabajos de los Comités que ha presidido, los cálculos de gastos en los servicios navales, militares y de aviación se han reducido en unos 70 millones de libras esterlinas aproximadamente (2.035 millones de pesetas).

INDICE-RESUMEN

- Teatro Español («Los pícaros doctores»), por Hans... Pág. 2
Crónica de Bélgica (Los días tristes del Kaiser), por Severino Anzar... Pág. 3
En tono de broma (Claridades), por Carlos Luis de Cuenca... Pág. 3
Folleto de EL DEBATE («Keb Remita»), por... Pág. 3
Crónica de sociedad, por «El Abate Farías»... Pág. 4
Noticias... Pág. 5

MADRID.—Ayer firmó el Rey, decretos destituyendo a los señores Martínez Anido y Arlegui, y nombrando nuevos gobernador civil y jefe superior de Policía de Barcelona (pág. 1).—Don Alfonso regresó ayer mañana a Madrid (página 5).

PROVINCIA.—La noticia de la destitución de los generales Martínez Anido y Arlegui, como consecuencia de los sucesos ocurridos antaño en Barcelona, ha producido enorme revuelo en esta capital.—La Empresa minera de Triano (Billbau) anuncia el cierre de sus explotaciones.—Continúa en Málaga la huelga de desahucadores del puerto (págs. 1 y 2).

MARRUECOS.—Se asegura que Abd-el Krim ha vuelto a ser derrotado por Amán Hamid, quien le infligió gran número de bajas en su harka.—El general Bargaña ha dirigido un telegrama a las familias de los prisioneros, anunciándoles una pronta e inmensa alegría (páginas 1 y 2).

EXTRANJERO.—Ha quedado constituido el nuevo Gobierno inglés, bajo la presidencia de Bonar Law.—Sir Robert Horne ha declarado que en el próximo presupuesto habrá una reducción en gastos militares de 70 millones de libras.—La Comisión de Reparaciones se trasladó a Berlín.—Los fascistas piden cinco millones en el futuro Gobierno italiano (páginas 1 y 2).

LO DEL DIA Martínez Anido y Arlegui destituidos

El general Ardanaz, gobernador, y el coronel Borrué, inspector general de Orden público

Como EL DEBATE. Van llegando a nuestras manos los comentarios de la Prensa extranjera acerca del documento pontificio que expone las relaciones de la Santa Sede con el partido popular italiano. Ante todo, nada hemos de añadir a nuestra información primera, porque el texto que nos ha telegrafiado Orestes Daffina es exactísimo y muy completo.

Observatore Romano, llegado ayer a Madrid, dedica al nuevo documento de la Santa Sede su artículo editorial «Posiciones netas» se titula, y ciertamente basta el epígrafe para percatarse de cuál es la tesis que desarrolla. También comenta el documento la Prensa francesa. En los mismos términos que EL DEBATE interpreta La Croix la nota de la Santa Sede. Es decir, tampoco el diario católico francés ha hecho el juego a Giornale d'Italia, periódico que, para dañar a la vez al Vaticano y al P. P. I., difundió la especie de la desautorización, que transmitió una agencia y se apresuraron a aceptar con no disimulado contento algunos diarios católicos de esta Corte.

Varios colegas católicos de provincias han publicado la información tendenciosa de los aludidos periódicos madrileños. Digámonos si no es triste que sea la misma Prensa católica quien desorienta a los católicos y quien les lleva, no los deseos de Su Santidad, sino los que convienen a un diario como Giornale d'Italia, liberal y masónico.

No nos hacemos eco hoy, por falta de espacio, de las alusiones de un querido colega; las recogeremos otro día, sin ánimo polémico y con la sola finalidad de razonar la política de EL DEBATE en relación con el P. P. I. y con todos los partidos católicos de Europa. Tan persuadidos nos hallamos de la conveniencia de nuestra política en ese punto, que nos agrada muy de veras la coyuntura que nos ofrece para reiterar y explicar nuestro criterio.

¡Nos resistimos a creerlo!

Entre las personas que bullen por las galerías del ministerio de Instrucción pública y en los centros de enseñanza secundaria de la Corte, se comenta estos días celosamente, para algunos, inminente perpetración de una arbitrariedad tan desvergonzada que está llamada a levantar una polvareda de indignación entre todos los catedráticos.

Trátase de conceder un turno de favor para venir a Madrid a cierto catedrático; se dividirá en dos cátedras para ello la de Historia y Geografía del Instituto de San Isidro, y se dará a una de ellas la denominación de «Geografía General y especial de Marruecos». Tal alteración del título implica el nombramiento de un tribunal de sedicentes especialistas de Marruecos, o sea de amigos complacientes del catedrático en cuestión. Tres chanchulos en total: separar dos asignaturas, unidas en todos los Institutos de España, con dobles gastos desde luego; variar el título oficial de la asignatura contra la ley general de Instrucción pública, y barrenar el decreto de Rodés que regula la formación de tribunales de oposición.

Nos consta la existencia del propósito, mas resistimos a admitir que llegue a traducirse en hechos. Sin embargo, nos parece conveniente llamar la atención del presidente del Consejo acerca del caso para que impida el desahucamiento. Piense que atropellos como el que se anuncia son los que engendran las Juntas de Defensa. No es que se justifique el sindicalismo de los funcionarios; pero, ¿cómo desconocer que la injusticia de los Gobiernos explica las rebeliones de los subordinados?

Entidad prestigiosa

Llamamos la atención de los lectores sobre las declaraciones que ha hecho a un redactor nuestro el digno presidente de la Defensa Mercantil Patronal, señor Castellanos.

Inmediata la celebración de la Asamblea de fuerzas vivas con la doble finalidad de protestar contra las dietas de los diputados y de abogar por la representación por clases, reviste especial interés mostrar el verdadero carácter de la entidad que la organiza.

Ciertamente, es ya considerable la obra realizada por un grupo de hombres inteligentes, laboriosos y modestos. Para la campaña que ahora emprenden, comentada con elogio no ha mucho en esta misma sección, tiene el necesario prestigio la Defensa Mercantil Patronal. Se trata, y esto es lo que importa destacar, de una entidad con solvencia moral.

La política en Ordenes

El diputado a Cortes por Ordenes, don Alfonso Senra, nos envía una carta acerca de la política en aquel distrito, contestando al señor Calvo Sotelo. Por falta de espacio demoramos hasta mañana su publicación.

¿Pronta liberación de los prisioneros?

MELILLA, 24.—El general Bargaña ha dirigido a las familias de los prisioneros residentes en esta noble ciudad, dándoles cuenta del estado satisfactorio de los mismos, y asegurándoles que muy pronto recibirán una alegría inmensa.

A las cuatro y media de la tarde llegó ayer al ministerio de la Gobernación el presidente del Consejo, y conferenció con el señor Piniés. Después acudieron los ministros de Estado y Marina, los subsecretarios de Gobernación y Guerra, y el director general de Orden público.

La noticia de esta reunión causó gran revuelo al ser conocida en los círculos políticos, pero pronto se le dió su verdadero alcance. Se trataba de estudiar la situación de Barcelona y de sus primeras autoridades, y tras larga deliberación, que duró hasta las diez y media de la noche, fué acordado el relevo de los señores Martínez Anido y Arlegui, gobernador civil y jefe superior de Policía, respectivamente, y nombrar en su lugar al general Ardanaz, y al coronel Borrué, inspector general de Orden público.

A las diez y media de la noche volvió el presidente a Palacio los correspondientes decretos, que el Rey firmó, y volvió a Gobernación, de donde se retiró poco después.

M. de la R.—Don Julio Ardanaz y Crepó nació el 22 de mayo de 1860 e ingresó en el servicio, como alumno en la Academia de Estado Mayor, el 15 de febrero de 1875. Ascendió a general de brigada en septiembre de 1915 y a general de división en 17 de marzo de 1921.

En enero de 1916 fué nombrado jefe de Estado Mayor de la Capitanía general de la quinta región, y desde el 22 de octubre hasta fin del año 1919 estuvo encargado, accidentalmente, del Gobierno militar de Zaragoza.

Ha tomado parte varias veces en la campaña de África, alcanzando, por los méritos en ella contraídos, varias recompensas.

A fines del pasado año ocupó el subsecretaría de Guerra, siendo ministro del ramo el señor Cervera, y desempeñó este cargo hasta el 12 de abril del presente año, en que fué nombrado comandante general de Melilla.

En este puesto se ha distinguido por la campaña moralizadora que realizó, prohibiendo el juego y la blasfemia.

El nuevo inspector general de Policía de Barcelona, don José Borrué y Núñez, nació el 12 de mayo de 1891 e ingresó en el Cuerpo de la Guardia civil, al que perteneció, el 2 de marzo de 1880. Ascendió a coronel el 22 de abril de 1921.

Actualmente era jefe del Cuerpo de Seguridad de Barcelona.

EL PRESIDENTE CONFERENCIA CON MARTÍNEZ ANIDO

El señor Piniés dió cuenta esta madrugada de que por la tarde el presidente conferenció telefónicamente, desde las cuatro y media hasta las seis y cuarto, con el señor Martínez Anido.

La conferencia—añadió el ministro—se desenvolvió en términos de gran cordialidad y muy conciliadores; mas como hubiese una discrepancia de criterio, se acordó después admitir las dimisiones de los señores Martínez Anido y Arlegui.

El presidente del Consejo marchó a Palacio, poniendo a la firma de su majestad los correspondientes reales decretos y otros dos para el cargo de gobernador civil de Barcelona, en el cargo de gobernador civil de Barcelona al general Ardanaz el uno, y el de Barcelona al general Ardanaz el otro, y el de jefe de Policía en el cargo de inspector general de Policía en Barcelona, al actual jefe del Cuerpo de Seguridad en aquella capital y coronel de la Guardia civil, don José Borrué.

Las disposiciones aparecerán hoy en la «Gaceta».

Hoy jurará el Gobierno inglés

El Tratado con Irlanda será mantenido

LONDRES, 24.—El Rey ha aprobado la siguiente lista de ministros: Primer ministro y primer lord de la Tesorería, A. BONAR LAW.

Lord presidente del Consejo y leader de la Cámara de los Lores, MARQUES DE SALISBURY.

Lord cañiller (ministro de Justicia), VIZCONDE DE CAVE.

Secretario de Estado para las Colonias, DUQUE DE DEVONSHIRE.

Idem ídem para los Negocios Extranjeros, LORD CURZON.

Idem ídem para el Interior, WILLIAM CLAYVE BRIDGEMAN.

Idem ídem para la Guerra, LORD DERRY.

Idem ídem para la India, VIZCONDE DE PEEL.

Presidente del Board of Trade (ministro de Comercio), PHILIP LLOYD GREAME (Comercio), SIR PHILIP LLOYD GREAME.

Idem ídem ídem de Agricultura, SIR ROBERT SANDERS.

Ministro de Higiene, SIR ARTHUR GRIFITH BOSCAWEN.

Canciller del Exchequer (ministro de Hacienda), SIR STANLEY BALDWIN.

BARCELONA, 24.—Poco después de las ocho de la noche recibió a los periodistas en su despacho el señor Martínez Anido. Al saludar a éstos se observó en él una intensa emoción.

«DIMITIDO, NO DESTITUIDO».—He hablado con el presidente del Consejo—comenzó diciendo—, y le he dado extensa cuenta de los sucesos ocurridos en la última madrugada. Al terminar mi relato, el señor Sánchez Guerra me contestó que era muy lamentable que ocurrieran estos hechos nuevamente en Barcelona. Entonces le hice presente que consideraba que mi conducta seguida hasta aquí era la más ajustada a la realidad, y que si el Gobierno contaba con alguna persona que pudiera lograr mejor que yo la paz a Barcelona, yo sería el primero en felicitarle.

Me hizo presente entonces el señor Sánchez Guerra que había acordado la destitución del general Arlegui, y que, en vista de lo que yo acababa de manifestarle, podía resignar el mando de la provincia en el presidente de la Audiencia y el general Arlegui en el coronel de Seguridad.

Lo inesperado de estas manifestaciones del señor Martínez Anido hizo amedullar a todos los presentes, que no acertaron a decirle palabra alguna.

«Nada más, señores—añadió—. La función ha terminado. Yo he hecho ver al Gobierno en mi extensa conferencia de esta tarde cuál era la situación de Barcelona cuando me hice cargo del Gobierno civil, y he hecho un detallado balance de la labor que, tanto Arlegui como yo, hemos realizado por lograr la tranquilidad en Barcelona; pero nada de esto ha servido.

Entonces un periodista preguntó: «¿Es cierto que esta tarde ha visitado a usted una Comisión de generales para pedirle que no presentara la dimisión?» El señor Martínez Anido dejó incontestada la primera parte de la pregunta, limitándose a responder: «No he sido dimisión, sino destitución.

El general dió con esto por terminada su entrevista, estrechando con gran emoción la mano a todos los presentes.

Al divulgar por Barcelona las anteriores manifestaciones del señor Martínez Anido se produjo un revuelo enorme.

Durante el día de hoy había recibido el gobernador gran número de felicitaciones por el franco que, mereced a la Policía, había tenido el complet organizado contra él.

NO HAY SUSPENSIÓN DE GARANTÍAS

Esta madrugada el ministro de la Gobernación procuró disuadir a los rumores que insistentemente circulaban a consecuencia de la reunión celebrada en aquel departamento en las últimas horas de la tarde.

«Ya saben ustedes—dijo el señor Piniés—que todas las tardes se reúnen en Guerra para conocer el parte de Marruecos el presidente del Consejo, los ministros de Marina y de Estado y el subsecretario de Guerra; mas hoy la circunstancia de encontrarse en Gobernación el señor Sánchez Guerra determinó que la reunión se verificase aquí. No hay, pues, motivo alguno que justifique tales rumores. El parte de Marruecos ya habrán visto—continuó el señor Piniés—que es muy satisfactorio.

«¿Hay algo de suspensión de garantías en Barcelona?»—preguntó un periodista.

«Nada en absoluto—respondió el ministro.

putados, en vez de 707, por faltar los representantes de Irlanda del Sur. Se calcula que se presentarán 1.300 candidatos: 450 conservadores, 170 de Lloyd George, 300 de Asquith y 400 laboristas.

Los liberales independentes han publicado ya su manifiesto, atacando a los coalicionistas, tanto liberales como conservadores. Los laboristas preparan el suyo, en el que rechazarán las acusaciones de holchivismo y expondrán un programa completo de legislación.

Lord Stanley Baldwin pasa de la presidencia del Board of Trade a la cartera de Hacienda. Es el que inició la batalla contra Chamberlain el jueves pasado en la reunión unionista. Representa el distrito de Bewdley (Worcesters), y fue dos años secretario adjunto del ministerio de Hacienda.

Sir Arthur Griffith Boscawren era ministro de Agricultura en el Gobierno Lloyd George. Dignado por Tonbridge desde 1902 hasta 1906 y desde esta fecha hasta ahora representa el distrito de Duffer. Mandó su renuncia durante la guerra, y por dos veces fué estado en la orden del día.

Lord Curzon poco hay que citar que no sea conocido. Fué secretario del Affairs lord Salisbury; dignado por Southport hasta 1911, en que fué nombrado por el rey; secretario para la India desde el 92 hasta el 96; subsecretario de Negocios Extranjeros después, y desde 1903 hasta 1905 virey de la India. Sucedió a lord Balfour en el ministerio de Negocios Extranjeros. Es un especialista en la política oriental, y tiene publicadas varias obras sobre Persia, India y Egipto.

Todos los demás ministros son nuevos, y hay que notar que figuran entre ellos los más acérrimos adversarios de la coalición, empezando por el marqués de Salisbury, jefe de los «Die Hardies» (duras de mente), que formaron en tiempos del Gobierno Lloyd George el partido unionista independentista, descontentos sobre todo de la política coalicionista y en especial de la concesión a Irlanda de la autonomía.

Lord Duffer desempeñó hasta hace dos años la Embajada de Yugoslavia en París, y desde entonces sus principales intervenciones en la política han sido para defender la Entente con Francia.

El coronel Amercy era secretario parlamentario del Almirantazgo en el Gobierno anterior, y antes había sido subsecretario de Colonias. Nació en la India;

CRONICA DE BELGICA

LOS DIAS TRISTES DEL KAISER

Spa, octubre de 1922. Un coche nos lleva a «Le Neubiols». Es la residencia veraniega de un rico senador belga...

perial se refugiaba precipitadamente en ella hasta nuevo aviso. El prado y las colinas próximas estaban erizadas de ametralladoras...

En la entrada una rotunda de la que parten tres caminos. Caminos y rotunda estaban convertidos en un complicado aparato telefónico...

Madame Peltzer es una gran dama francesa casada con un belga. Francia y Bélgica eran, por tanto, patrias suyas...

En el otro extremo está el despacho de mi marido. Era el despacho del Emperador. Aquí recibí un día a Carlos de Austria...

Severino AZNAR

Nueva York la ciudad más caritativa

NUEVA YORK, 24.—Al abrir la décimotercera Conferencia de caridad en Nueva York, el presidente manifestó que esta ciudad es la más caritativa del mundo...

ESTUDIANTES CATOLICOS

Asamblea de la Federación de Salamanca

SALAMANCA, 23.—En la Universidad se ha celebrado la sámbata general de la Federación de Estudiantes Católicos...

Se nombraron socios honorarios al rector de la Universidad, don Luis Maldonado, y al gobernador civil, don Agustín Van Baumberg...

Se acordó enviar seis delegados a la Asamblea confederal y al Congreso nacional de estudiantes de Zaragoza...

El presidente saliente, señor Serrano Piedras, pronunció un elocuente discurso. En fecha próxima dará una conferencia sobre «Astronómicos» el padre Rodé...

Se dio cuenta del funcionamiento del Círculo de Estudios, que estudia palpitantes temas escolares y de autonomía universitaria...

EN TONO DE BROMA

CLARIDADES

A mi siempre me ha gustado ver el ciclo despejado, por lo cual estoy de duelo cuando estas días el ciclo constantemente nubado...



Sea usted optimista

en vez de lamentarse de su debilidad, agotamiento y vejez prematura, reconstruya su naturaleza chocosa...

HIPOFOSFITOS SALUD. Más de 30 años de éxito creciente. Único aprobado por la Real Academia de Medicina.

Lo que es la Defensa Mercantil Patronal

Cooperativa de Crédito, Almacén Cooperativo y Cooperativa de Comercio Exterior. Gran entusiasmo ante la próxima Asamblea

—Hablemos, antes que de la Asamblea que ustedes han convocado, de la entidad que usted preside...

trajero es víctima de las casas de comisiones, que actúan de intermediarios entre él y los fabricantes. También se prevé a esa necesidad con la creación de la Cooperativa Española de Comercio Exterior...

—Defender los intereses de la clase, crear organismos económicos y sociales útiles y conquistar la representación directa en los cuerpos políticos de carácter popular...

UNA PETICIÓN. La Asociación de Estudiantes Católicos de Ciencias de Madrid se ha dirigido al señor ministro de Instrucción pública...

—Estamos recibiendo las adhesiones por centenares; y no sólo proceden del comercio; llegan a nosotros de todas las clases sociales...

—Reputamos la representación por clases el único procedimiento salvador y regenerador de la cosa pública...

EL TRATADO CON INGLATERRA

«El Economista» ha publicado un extracto del contenido del Convenio comercial con Inglaterra, próximo a firmarse...

El artículo 12 establece la libertad del tráfico de tránsito y la exención de todo impuesto para este tráfico en ambos países...

El artículo primero contiene el precepto de la recíproca libertad de comercio y navegación entre las dos naciones...

El artículo 17 establece reglas para los buques de cada una de las partes contratantes que se vean precisados a arribar a un puerto de la costa...

El artículo segundo establece la mutua concesión del régimen de nación más favorecida en cuanto se refiere al comercio, navegación o industria...

El artículo 18 dispone que se reputarán como barcos españoles los que lo sean con arreglo a las leyes españolas, y británicos, los que lo sean con arreglo a las leyes británicas...

El artículo cuarto establece para los súbditos de cada una de las potencias la exención de todo servicio militar obligatorio en la otra...

El artículo 22 prescribe que el Tratado no se opondrá a cualquier convenio general internacional del que sean parte, o puedan serlo en el futuro, cualquiera de los Gobiernos contratantes...

DISPOSICIONES ARANCELARIAS

Las disposiciones del Tratado en materia arancelaria son las siguientes: España concede a Inglaterra: Primero, derechos muy reducidos que los de la segunda columna del Arancel para 142 partidas...

Consolidación durante la vigencia del Convenio de la exención de derechos de importación para diez productos españoles; consolidación por el mismo plazo de los derechos que al ratificarse el Tratado están vigentes para un grupo de tres productos españoles...

REUNION DE TECNICOS EN ESTADO

Se ha celebrado en el ministerio de Estado una reunión de técnicos comerciales españoles e ingleses, que estudiaron las modificaciones de detalle propuestas por el Gobierno español...

UROMIL. Poderoso disolvente del ácido úrico. adoptado por los más eminentes médicos de España. a los que podéis consultar se obtienen curaciones sorprendentes de Artritis - Reuma Gota - Mal de Piedra...

Un loco envía bombas a tres consules

BURDEOS, 24.—Los consules de España, Suiza e Inglaterra han recibido sendas granadas en paquetes postales, procedentes de Oron (Girona)...

VENTA DE VACAS

Se venden unas hermosas vacas suizas jóvenes, unas paridas y otras próximas a parir, en Rueda, provincia de Valladolid...

Folleton de EL DEBATE (50)

IKELB RUMI LA NOVELA DEL DESASTRE por RUIZ ALBÉNIZ

¡Ya rugí! ¡Issud saadú! ¡Keb Rumi! ¡Keb Rumi! (1). Un la puerta del huertecillo estaba, severo, silencioso, el sherif. Con un gesto solo impuso silencio a la arpa. Luego, tomándose la mano, me miró de hito en hito, y exclamó: «¡Ah, tebi! Tú ovidas pronto mis consejos. La mujer del creyente es para el cristiano bebua que no calma su sed, bebida amarga como la adelfa. ¡Que el Misericordioso te libre de seguir tan duro camino!»...

El sherif no volvió a hablar del incidente. Su cauto conversar derivó a bien distintos motivos; pero yo no le oía; sentía aún el gimoteo de...



Avanzábamos hacia Oeste. El sherif me dijo el salir del aduar: «No quedéis pesados de la trágica visión; trataba de no respirar si quiera, para aislarme del hedor nauseabundo...

Pero recató cuál era el término de nuestra jornada. Fuera de los montes, nuestros caballos tomaron el camino que conducía a Tafersit, pasando por la antigua posición donde prestara yo año a mis servicios. Una vez más iba a recorrer aquella pista, por donde muchas semanas gusté pasear en compañía de los míos y a favor de la buena armonía reinante entre moros y cristianos...

Ante mis ojos alzabase ya la colina donde estuvo emplazado el reducto. Aún se conservaban en pie los parapetos; pero... ni una tienda de campaña, ni vestigios siquiera de los barracones. Una columna de humo, elevándose vertical hacia el cielo, merced a la calma de la bochornosa mañana, me hablaba del desastre, de nuestra ferrotata...

Súbito, un olor penetrante, nauseabundo, vino a herirnos. El sherif se cubrió la cara con el borde de su jaique. «Perra Chica» se apretaba con los dedos las narices. Yo me asfixiaba; asqueado, escupía queriendo arrancar aquel vaho mefítico que se agarraba a mi garganta. ¡Hasta los caballos mostraban su inquietud relinchando y poniendo enhiestas las orejas!

Un bullo informe se atravesó a nuestro paso, luego otro, y otro, aquí, allá, en las laderas del camino. A nuestro paso, unos entemes curvos se elevaban del suelo con un graznar repulsivo y un ruidoso batir de alas. De entre unas ptereras salió trotando un chacal, que llevaba entre los bellos un despojo humano. Cerraba con fuerza mis párpados para huir de la trágica visión; trataba de no respirar si quiera, para aislarme del hedor nauseabundo...

que flotaba en la atmósfera. La voz del sherif decía de continuo: «O zid, zid, zid (1). Habíamos puesto los caballos al trote, y hubo de abrir los ojos para atender a las continuas huidas que...

...cada vez que divisaba el bulto de un cadáver...

...cada vez que divisaba el bulto de un cadáver...

...cada vez que divisaba el bulto de un cadáver...

entero, ofrecía al sol su vientre azulado, hinchado, próximo a estallar; aquél, aparecía hecho un ovillo, la cabeza bajo el pecho, y la espalda, como enorme joroba, arqueada hasta un límite inverosímil; aquí dos cuerpos juntos, confundidos, ofreciendo el aspecto de un monstruo repulsivo con ocho extremidades y sólo una cabeza... la otra apareció no lejos, en el surco de una tierra labrada, chafada la nariz, pendiente la lengua, donde los cuervos habían puesto ya los flecos fruto de sus picotazos; más allá, el cuerpo de un oficial, el calzón caído sobre los leguis y con un trozo de madera hundida a modo de cuña entre las nalgas...

«Perra Chica» detuvo su caballo, emparejándolo con el mío. «Ven», me dijo, y saliendo del camio, trotó hacia un hendillo, y echó pie a tierra. Le imité. Allí estaba el cadáver, desnudo, de la pobre cantinera. ¡La habían cercenado los pechos!

El pavor, la congoja de tanto horror me tenían mudo. Arredillado junto a la infeliz y valiente mujer, no acertaba ni a elevar por ella una oración. Contemplaba, en total paralización de mi cerebro, aquella piel ya violácea, aquel tronco con sus dos enormes rosotones de carne roja... Una de las manos de la muerta conservaba aún la cintilla azul que tantas veces había visto yo en el cuello de Carmuncha, y de la que pendía una medallita de oro que un día le regalara Láinez a la nena...

Unos movimientos bruscos de «Perra Chica» me sacaron del mi doloroso estupor. Ayudándome...

...abandonamos el aduar...

...abandonamos el aduar...

...abandonamos el aduar...

...abandonamos el aduar...

(1) ¡Ah, pío! ¡Que se embrocara tu vida! ¡Perra Chica! ¡Perra Chica!

NOTAS POLITICAS

CASA REAL

INGENIEROS Y ARTILLEROS

EXPLOSION DE UNA GRANADA

VIDA RELIGIOSA

TRASLADO

Los "concentrados" inician las hostilidades

El jefe del Gobierno ha quedado muy satisfecho de las vistas políticas que ha hecho a las señoras Sáenz de Toza y Cervera...

El Rey llegó ayer a Madrid

A las doce, en el subexpreso de Irún, regresó ayer mañana su majestad el Rey, acompañado del duque de Miranda...

Adhesión de los catedráticos de Instituto

La Junta Superior Nacional de Estudiantes ha recibido la siguiente adhesión de la Asociación de catedráticos de Instituto...

Un niño muerto y cinco lesionados

Ayer tarde, próximamente a las seis, varios niños jugaban en el campamento de Carabanchel con una granada rompedora...

Santoral y cultos

DIA 25.—Miércoles.—Santos Crisanto, Darío, Crispiano, Gabino, Froto y Jemaro, mártires...

Los restos de don Vicente La Fuente

Mañana jueves, a las diez y media de la mañana, serán exhumados en la Sacramental de San Justo los restos de don Vicente La Fuente...

El expediente Picasso

Nuevas noticias acerca del expediente Picasso confirman las que en estos días hemos adelantado sobre el asunto...

La aplicación de la ley de Utilidades

La Cámara Oficial de Comercio nos ha remitido la siguiente nota oficial: «Ha sido tan activa la gestión de la ley de Utilidades...»

El Sindicato Católico de Dependientes

En la capilla de su casa social, Costanilla de San Andrés, número 7, ha celebrado el Sindicato Católico de dependientes de comercio una solemne función religiosa...

PESTAÑA EN MADRID

El agitador anarquista Angel Pestaña, establecido de las cárceles que recibió en el atentado de que es objeto recientemente en Manresa...

Un ladrón que se defiende

En la calle de Don Pedro intentó apoderarse de los arcos de una mula, propiedad de Prisco Peña, un individuo llamado Manuel Pérez García...

TOMA DE POSESION

Ayer mañana se dio posesión del cargo de director del Instituto de San Isidro al catedrático don Miguel Aguayo...

Romanos en su discurso

El conde de Romanos está ultimando el discurso que pronunciará el día 29 en el Círculo Liberal...

El Rey y las Juntas

Al salir ayer de Palacio el duque de Rubí manifestó, conversando con los periodistas: «Veo que habéis estado en los periódicos demagogos de las Juntas militares...»

LA NAVAJAZOS

En la calle de la Ventosa jugaban los hermanos Jesús, Miguel y Alfredo Bron Torres, de siete, seis y cinco años...

TRES NIÑOS HERIDOS

En la calle de la Ventosa jugaban los hermanos Jesús, Miguel y Alfredo Bron Torres, de siete, seis y cinco años...

LA GACETA

Guerra.—Circular modificando en el sentido que se indica la de 13 de septiembre de 1921 (D. O. número 204) que dispone...

LA GACETA

Guerra.—Circular modificando en el sentido que se indica la de 13 de septiembre de 1921 (D. O. número 204) que dispone...

El Rey y las Juntas

Al salir ayer de Palacio el duque de Rubí manifestó, conversando con los periodistas: «Veo que habéis estado en los periódicos demagogos de las Juntas militares...»

LA NAVAJAZOS

En la calle de la Ventosa jugaban los hermanos Jesús, Miguel y Alfredo Bron Torres, de siete, seis y cinco años...

TRES NIÑOS HERIDOS

En la calle de la Ventosa jugaban los hermanos Jesús, Miguel y Alfredo Bron Torres, de siete, seis y cinco años...

LA GACETA

Guerra.—Circular modificando en el sentido que se indica la de 13 de septiembre de 1921 (D. O. número 204) que dispone...

LA GACETA

Guerra.—Circular modificando en el sentido que se indica la de 13 de septiembre de 1921 (D. O. número 204) que dispone...

LA GACETA

Guerra.—Circular modificando en el sentido que se indica la de 13 de septiembre de 1921 (D. O. número 204) que dispone...

BOLSA DE BARCELONA

BARCELONA, 24.—Nortes, 340,25; Alicantes, 330,50; Orenses, 17,80; Tabaco: Filipinas, 100,50; frances, 47,10; libras, 29,14.

DEPORTES

FOOTBALL.—SANTANDER, 23.—Los equipos Racing, de Santander, y Unión Deportiva, de Eibar, han jugado en ésta un partido de football...

RECLUTAS DE CUOTA

En el ministerio de la Guerra han facilitado la siguiente nota: Por este ministerio se ha telegrafado a los capitanes generales de región...

RECLUTAS DE CUOTA

En el ministerio de la Guerra han facilitado la siguiente nota: Por este ministerio se ha telegrafado a los capitanes generales de región...

RECLUTAS DE CUOTA

En el ministerio de la Guerra han facilitado la siguiente nota: Por este ministerio se ha telegrafado a los capitanes generales de región...

RECLUTAS DE CUOTA

En el ministerio de la Guerra han facilitado la siguiente nota: Por este ministerio se ha telegrafado a los capitanes generales de región...

RECLUTAS DE CUOTA

En el ministerio de la Guerra han facilitado la siguiente nota: Por este ministerio se ha telegrafado a los capitanes generales de región...

RECLUTAS DE CUOTA

En el ministerio de la Guerra han facilitado la siguiente nota: Por este ministerio se ha telegrafado a los capitanes generales de región...

RECLUTAS DE CUOTA

En el ministerio de la Guerra han facilitado la siguiente nota: Por este ministerio se ha telegrafado a los capitanes generales de región...

RECLUTAS DE CUOTA

En el ministerio de la Guerra han facilitado la siguiente nota: Por este ministerio se ha telegrafado a los capitanes generales de región...

RECLUTAS DE CUOTA

En el ministerio de la Guerra han facilitado la siguiente nota: Por este ministerio se ha telegrafado a los capitanes generales de región...

RECLUTAS DE CUOTA

En el ministerio de la Guerra han facilitado la siguiente nota: Por este ministerio se ha telegrafado a los capitanes generales de región...

RECLUTAS DE CUOTA

En el ministerio de la Guerra han facilitado la siguiente nota: Por este ministerio se ha telegrafado a los capitanes generales de región...

RECLUTAS DE CUOTA

En el ministerio de la Guerra han facilitado la siguiente nota: Por este ministerio se ha telegrafado a los capitanes generales de región...

RECLUTAS DE CUOTA

En el ministerio de la Guerra han facilitado la siguiente nota: Por este ministerio se ha telegrafado a los capitanes generales de región...

RECLUTAS DE CUOTA

En el ministerio de la Guerra han facilitado la siguiente nota: Por este ministerio se ha telegrafado a los capitanes generales de región...

RECLUTAS DE CUOTA

En el ministerio de la Guerra han facilitado la siguiente nota: Por este ministerio se ha telegrafado a los capitanes generales de región...

RECLUTAS DE CUOTA

En el ministerio de la Guerra han facilitado la siguiente nota: Por este ministerio se ha telegrafado a los capitanes generales de región...

RECLUTAS DE CUOTA

En el ministerio de la Guerra han facilitado la siguiente nota: Por este ministerio se ha telegrafado a los capitanes generales de región...

RECLUTAS DE CUOTA

En el ministerio de la Guerra han facilitado la siguiente nota: Por este ministerio se ha telegrafado a los capitanes generales de región...

RECLUTAS DE CUOTA

En el ministerio de la Guerra han facilitado la siguiente nota: Por este ministerio se ha telegrafado a los capitanes generales de región...

RECLUTAS DE CUOTA

En el ministerio de la Guerra han facilitado la siguiente nota: Por este ministerio se ha telegrafado a los capitanes generales de región...

RECLUTAS DE CUOTA

En el ministerio de la Guerra han facilitado la siguiente nota: Por este ministerio se ha telegrafado a los capitanes generales de región...

RECLUTAS DE CUOTA

En el ministerio de la Guerra han facilitado la siguiente nota: Por este ministerio se ha telegrafado a los capitanes generales de región...

RECLUTAS DE CUOTA

En el ministerio de la Guerra han facilitado la siguiente nota: Por este ministerio se ha telegrafado a los capitanes generales de región...

RECLUTAS DE CUOTA

En el ministerio de la Guerra han facilitado la siguiente nota: Por este ministerio se ha telegrafado a los capitanes generales de región...

RECLUTAS DE CUOTA

En el ministerio de la Guerra han facilitado la siguiente nota: Por este ministerio se ha telegrafado a los capitanes generales de región...

RECLUTAS DE CUOTA

En el ministerio de la Guerra han facilitado la siguiente nota: Por este ministerio se ha telegrafado a los capitanes generales de región...

RECLUTAS DE CUOTA

En el ministerio de la Guerra han facilitado la siguiente nota: Por este ministerio se ha telegrafado a los capitanes generales de región...

RECLUTAS DE CUOTA

En el ministerio de la Guerra han facilitado la siguiente nota: Por este ministerio se ha telegrafado a los capitanes generales de región...

CRÓNICA DE SOCIEDAD

Banquete En la magnífica posesión que en Espeluy tienen los marqueses del Rincón de San Ildefonso...

Viajeros Han salido: para Las Fraguas, los condes de Torre Arias...

San Narciso E 29 serán los días de la condesa viuda de la Corzana. Señoras viuda de Colom y de Garay y Vitorica...

Fallecimientos En Valencia ha rendido su tributo a la muerte el señor don Antonio Guillón y Rodríguez de Cepeda.

NOTICIAS

DATOS DEL OBSERVATORIO DEL EBRO. Los días 30 y 31 del corriente y 2 y 3 de noviembre...

TINTURA WINTER. Remedios con base de Ojo. Con una sola aplicación desaparecen las canas...

EL MEJOR POSTRE MERMELADAS TREVJANO

DEPILATORIO BELLEZA; quita de raíz el vello y pelo de la cara y brazos.

MONUMENTO A CAJAL.—El Comité del homenaje a Cajal, reunido para resolver acerca del monumento...

CONFERENCIAS SOBRE RADIOTERAPIA. Los días 30 y 31 del corriente y 2 y 3 de noviembre...

ENSEÑANZA DE CORTE.—Hasta el 31 del presente mes continúa abierta la matrícula para un curso de clases de Corte y Confección...

COCINA QUE SE HUNDE Una mujer herida

Cuando se hallaba en la cocina de su domicilio, calle de las Huertas, 30, Juana Molina...

ESPECTÁCULOS

PARA HOY ESPAÑOL.—10,15, No hay burles con el amor y los platos doctores o Amor que vuelve a nacer...

ALIMENTOS PARA REGIMEN DE ENFERMOS DEL ESTOMAGO, INTESTINOS Y DIABÉTICOS. ENVIAMOS CATALOGO DE MAS DE 600 PRODUCTOS ALIMENTICIOS...

ACCIDENTES NERVIOSOS EPILEPSIA. con convulsiones, vertigo, temblores, desvanecimientos, agitación nocturna...

¿Le interesa ampliar el radio de acción de sus ventas de ABONOS? Anuncie en la Página Agrícola que publica EL DEBATE...

Da de beber a los que tienen sed. ANIS DEL MONO. VICENTE BOSCH-BADALONA-ESPAÑA. FAMOSO EN TODOS LOS PAISES.

CAPITAL COBARDE. es, por desgracia, el capital español. Prefiero tenerlo emprendiendo o arriesgando y perderlo en especulaciones...

Servicios de la Compañía Transatlántica. LINEA DE CUBA-MEJICO. Servicio mensual, saliendo de Bilbao el 17 de Santander el 19...

VINOS Y COÑAC Casa fundada en el año 1730 PEDRO DOMECO. PROPIETARIA de dos tercios del pago de Mezcladura vitícola el más reconocido de la región.

RECIBOS LOTERIA. NO HACER NI COMPRAR SIN VER LOS MODELOS DE ENCOMIENDA, 20, DUPLICADO, IMPRINTA, LOS MAS BARATOS, MODELACION ESPECIAL DE LA CASA.

Deutsche Zukunft. (Porvenir Alemán) Precios de suscripción para España, 15 ptas. Se publica en Colonia, sobre el Rhin.

Máquinas alemanas PARA HERRERÍA, MECÁNICA Y CALDERAS. GUSTAVO WEINHAGEN. BARCELONA, Apartado 521.

Gillette. Higiene perfecta y máxima Economía. Legítima máquina. de 8 Pesetas = Modelo "Brownie". Sociedad Anónima "Gillette" - Apartado-682-Barcelona.

AGUA de BORINES. EL MEJOR SURTIDO PRECIOS MODERADOS. OFEBRERIA RELIGIOSA. MARIANA METALURGICA Barquillo, 30.

SIEMPRE RECIENTES. legítimas y económicas AGUAS MINERALES de todas clases. Teléfono 2.788. 30, Cruz, 30.

Prado-Tello. Anuncios breves y económicos. ALMONEDAS. Muchos muebles de lujo y económicos, camas con somier, 37,50; camerás, 50; matrimonio, 65; colchones, 15; camerás, 25; matrimonio, 35; armarios de 1,50; roperas, 110; lavabos completos, 30; mesa comedor, 22,50; sillón, 6,50; percheros, 22,50; mesitas noche, 18,50; piano Kautsch, 3,000; camas doradas, márgenes 8 y 9, grandes, espejos grandes, alhajas, ropas, objetos, Alhambra: Es, 10, Luna, 23, Matosanz.

ESPECTACULOS E^{SA} FRAGA S.A.

Días pasados, y en estas mismas páginas, dábamos cuenta a nuestros lectores de la fundación de la Sociedad «ESPECTACULOS»...



LYA MARA

EMPRESA FRAGA S. A., describiendo a grandes rasgos las diversas secciones que integran esta importante Sociedad...



MACISTE

sección cinematográfica la que mayor interés tiene para el público...



LYA MARA



LUCIANO ALBERTINI

gias, gran parte de nuestro capital social y al mismo tiempo un gran entusiasmo para introducir en España las mejores películas de las mejores marcas extranjeras...



REINHOLD SCHUNZE

de las casas editoras, sino que nos hemos reservado el derecho de seleccionar, adquiriendo únicamente el material más en consonancia con el gusto de nuestro público...



DAGNY SERVAES

nos da perfecto derecho a esperar una justa correspondencia que ya se traduce por las ventajas...



EDDIE POLO

cuales son motivadas, en parte, por las grandes facilidades que podemos dar.



ART ACORD

tabilísimo serie titulada LA GUERRA DEL MORO, reportaje cinematográfico de Alejandro Pérez Lugín...

Recordamos que «ESPECTACULOS EMPRESA FRAGA, S. A.» es en su sección de ventas de maquinaria cinematográfica la casa más importante de España y Portugal...

Dispone además esta casa de un variadísimo surtido de accesorios cinematográficos como:

- Aparatos para tomar vistas
- Transformadores
- Resistencias
- Arcos de Espejo
- Arcos voltaicos con interruptores de seguridad
- Graduadores de luz
- Rectificadores de mercurio
- Focos para teatros
- Telones de proyección
- Objetivos Busch
- Carbones marca Conrady-Noris

La perfección de todos estos aparatos y accesorios, está garantizada por la importancia de las casas productoras...